

Ahorro y de Pensiones para la vejez de Barcelona, capacitada para solucionar cuantas peticiones se produzcan de aquella naturaleza.

La misión tutelar del Estado, se aparta, ya, de su rutinaria sequedad o rigidez características, para adoptar un gesto de realidad social, amoldando su actuación a exigencias veramente prácticas. Sabido es que anualmente se destina una cantidad importante para distribuirla entre los municipios que soliciten construir grupos escolares. La subvención es siempre proporcionada al sacrificio respectivo en toda clase de enseñanzas, oscilando, aquéllas, entre el 25 y el 75 por ciento del coste del edificio.

Tal estímulo motiva el que muchos ayuntamientos cuenten con un edificio de nueva planta, sin gravamen alguno para los fondos comunales. Luego de conseguida la donación del solar, abren una suscripción entre los más acaudalados del pueblo, que después se completa por el Tesoro.

Empero, la tramitación del expediente para conseguir dicho auxilio, exigía el gasto de los trabajos de arquitecto para los planos del edificio y luego un tiempo larguísimo para resolverse. Ahora y gracias a la disposición a que antes aludimos, ambos inconvenientes desaparecen por completo. Establecido un modelo uniforme, susceptible siempre de ampliaciones que lo beneficien los pueblos, no tendrán necesidad de valerse de aquel facultativo para iniciar sus actuaciones, bastando solamente a nuestro juicio el plano del emplazamiento. Luego, la solicitud quedará resuelta en Barcelona, abreviando así trámites, con la ventaja de solventar toda omisión o repáto. Y aun se transparente en el propio R. D., otra finalidad beneficiosa de carácter económico, la ingerencia en la Junta provincial de representaciones de las Cajas de Ahorro de Barcelona, demuestra el asentimiento de las mismas para su concurso numerario en favor de aquellos pueblos sin medios normales bastantes para acometer la mejora y cuyo préstamo siempre resultará más beneficioso que el obtenido acudiendo a empréstitos. Exentos como se hallan aquellos organismos de toda clase de impuestos, y procediendo sus fondos de imposiciones al 3 por ciento, les es factible prestar cantidades a un tipo máximo del 4 por ciento.

Persistiendo en nuestros deseos de divulgar todos cuantos beneficios puedan aprovecharse en esta localidad, hemos creído oportuno la presente acotación a un precepto ministerial de innegable trascendencia sociológica recabado por el doctor Carulla en su perseverante actuación para difundir y mejorar la enseñanza, en todas sus manifestaciones.

Actuación municipal

Para el viernes último, estaban convocados nuevamente los vecinos y propietarios forasteros, a fin de constituir las secciones que deben valorar las utilidades respectivas, determinantes de su cuota al reparto de consumos de este año. Como sucedió en la primera convocatoria, la ausencia fué completa y absoluta.

Tal retraimiento obliga a la Corporación municipal a proseguir, virtualmente, las mismas normas impositivas que han regido en las dos derramas anteriores sin otras protestas que varias reclamaciones de agravio de importancia ninguna.

Con subsistir la misma impositividad fa-

miliar, las cuotas en 1917, serán algo más bajas que las de 1916, por causa de haberse reforzado los impuestos directos, de manera que faciliten reducir el directo sobre la riqueza, cuyo carácter tiene dicho reparto.

También el propio viernes finió el plazo para presentar las proposiciones referentes al empréstito proyectado para unificación de la deuda municipal. Por no haberse registrado ningún pliego deberá anunciarse segunda suabasta, mediante las mismas condiciones que han regido para la primera.

LOCALES

POLÍTICAS. — El pasado domingo estuvieron en Vich los candidatos señores Torras y Nualart, siendo saludados por la plana mayor del partido y por representaciones de los grupos políticos que integran la coalición.

Luego de conferenciar con el candidato don Teodoro de Mas y con el diputado a Cortes señor Bosch y Catarineu, cambiaron impresiones con buen número de amigos del distrito.

Por la tarde regresaron a ésta los candidatos liberales, siendo despedidos por buen número de correligionarios.

El jueves estuvo unas horas en esta villa, el candidato carlista por el distrito Vich y Granollers, don Teodoro de Más, cambiando impresiones con distinguidas personalidades del distrito.

DEL CARNAVAL. — De verdadero acontecimiento puede calificarse el Carnaval que organizara el «Casino de Granollers»

El baile de trajes celebrado el domingo fué un éxito y no pocas las mascaritas que acudieron en busca de los valiosos premios ofrecidos por tan simpática sociedad recreativa. El primero, fué adjudicado a la gentil señorita Isabel Coño «Mariposa»; el segundo, a la señorita Angelina Pujol hermoso «Gato blanco»; el tercero, a la simpática Srta. Plana «Escudo de Granollers»; el cuarto, a la Srta. Margarita Pujol, arrogante «Madame Pompadour», y el quinto, a la elegante Srta. Benita Iglesias «Pastora francesa del siglo XV.»

Concedióse además un premio extraordinario a una impecable comparsa de *Minuet*, compuesta de seis parejas, que constituyó el *clou* de la fiesta. La formaban las hermosas Srtas. Cladellas, Iglesias, Turu, Gelabert, Rovira y Sagalés, y los distinguidos jóvenes Vila (M. y C.) Iglesias, Borrell, Quintana y Terricabras.

CONGRESO INTERNACIONAL DE AGRICULTURA

El martes, luego después de haberse obsequiado a las diminutas parejas del *Ball de les donselles*, celebróse esta humorística fiesta, anunciada por medio de una «Fulla Agrícola».

Numeroso grupo de *personajes*, precedidos de la orquesta *Unión Artística*, de Barcelona, fué a recibir a S. M. Carnaval, que presidió el Congreso.

En éste se trataron las más trascendentales (?) cuestiones, que provocaron la risa de la numerosa y distinguida concurrencia congregada en el lindo salón. Algunos de los trabajos leídos, fueron extraordinariamente celebrados por el humorismo de buena ley que en ellos hacen gala sus autores.

Terminó la fiesta con el acto oficial (?) de apertura de una original «Exposició de l'Art

del Pagés», instalada en el vestíbulo, que ha valido no pocas felicitaciones a sus organizadores.

Por la noche, los congresistas celebraron opíparo banquete en la Fonda de Europa.

Y terminó el Carnaval del «Casino» con un baile de gala y espléndido *lunch*, que rememorarán pretéritas fiestas que dieran al «Casino» el renombre que aún conserva.

LA UNIÓN LIBERAL. — También esta asociación celebró con inusitada animación bailes de máscaras el pasado domingo, lunes y martes.

El salón platea ofrecía deslumbrante aspecto por la genial decoración que cuidó con esmero nuestro querido amigo señor Villá y por la profusión de luz. Derrochóse confetti, contribuyendo ello a dar mayor vida y animación al baile.

Se concedieron premios, por sus lindos disfraces, a las señoritas Plana, Costa, Estrany y otras, quedando desierto el primer premio por no haberlo merecido, a juicio del jurado, ninguna de las mascaritas que acudieron al baile.

Llamó poderosamente la atención la cabalgata que organizó «La Unión Liberal», así como una comparsa de diablillos que bailoteó de lo lindo.

LA ALHAMBRA. — También esta entidad tenía decorado con gusto el salón de bailes; con todo, ni acudieron máscaras, como en pasados años, ni reinó tanta animación.

ÚLTIMA HORA

Por especiales circunstancias de índole política y aún particular, nos vemos en el caso de aceptar la excusa que nos ofrece nuestro prestigioso y querido correligionario don Juan Nualart, de figurar en la candidatura de coalición que luchará en las próximas elecciones por este distrito provincial, aceptando empero el valioso concurso que nos ofrece y que mucho ha de favorecernos en la contienda que va a tener lugar.

Nos consuela la convicción de que a no tardar el señor Nualart podrá prestar dentro de otra esfera de acción señalados servicios a este distrito que en él depositara su confianza más absoluta.

En reunión celebrada por prestigiosas personalidades del distrito provincial Vich y Granollers, acordóse la presentación del acaudalado fabricante don José Rierola Albó, quien, con el carácter de independiente, ocupará un puesto en nuestra candidatura.

El señor Rierola ha salido para Vich y el próximo jueves estará en esta para saludar a los electores de este distrito.